

## **Los sueños.**

Amable lector. En el Génesis se narra que el faraón de Egipto tuvo un sueño que ninguno de sus sabios y adivinos pudieron interpretar. Alguien le mencionó el nombre de José, un joven hebreo que estaba preso cerca del Nilo. Lo mandó llamar y le contó que había soñado que siete vacas gordas y hermosas pastaban cerca y aparecieron siete vacas escuálidas y flacas que devoraron las primeras.

Después le dijo que también soñó que desde una misma caña salían siete espigas fértiles y lozanas y otras raquílicas y marchitas y que estas últimas devoraron las primeras.

José, dijo no se preocupe es el mismo sueño. Egipto tendrá siete años de gran prosperidad y otros siete de una gran penuria. Lo único que debe hacer es almacenar parte de la cosecha de los primeros años y así en la época de escases podrá alimentar a su pueblo; el faraón así lo hizo. En cambio, acá hacemos todo lo contrario.

En una conversación de amigos, alguien comentó que tuvo un sueño, en el que veía una vaca escuálida que con dificultad se sostenía en pie y tres terneros mamando con fuerza y otros medio muertos. Mientras el dueño miraba pensando que hacer, alrededor volaban unas especies de buitres o aves de rapiña. El mayor del grupo dijo que este sueño era más fácil de interpretar que el del faraón.

Según él, la vaca representa el presupuesto nacional. Los terneros, el uno es el régimen pensional, el otro el sistema de salud y el tercero la corrupción. Si las cosas siguen así, en poco tiempo habrá un Estado fallido. Mientras más se demoren en tomar decisiones más difícil será echarle la culpa de todo este desastre a Juan Manuel Santos.

Los terneros casi muertos representan a Saludcoop y compañías satélites, a Savia Salud y Coomeva. En términos médicos son enfermos terminales, sin un peso, con un mundo de deudas y esperando que alguien les de cristiana sepultura.

Las aves de rapiña, es evidente que son un mundo de congresistas adictos a la mermelada, jueces, políticos que ejercen como comisionistas o intermediarios, Fecode, los criminales de las Farc y otros grupos disidentes.

La conversación del grupo cambió de tema. Se habló del proyecto de gravar todos los bienes de la canasta familiar con un 18%. Para compensar a 4.300.000 de las familias pobres se les entregará por anticipado una valor mensual de \$51.300. Si estuviera José el hebreo, le diría al Gobierno que no se enrede más, que busque soluciones prácticas y que no fomente la informalidad, como ocurre con el Sisben, los desplazados y las víctimas de la guerrilla.

Es más sensato que la mayoría de las personas paguen impuesto de renta, así sea muy poco; y los que reciben más que paguen más. Con la complejidad y exóticas figuras de las últimas reformas tributarias, la Dian se ha vuelto más ineficiente y permisiva con los que abusan de las normas tributarias. La cárcel para los evasores, en nuestro medio, es un peligro.

Medellín, Noviembre 1 de 2018

Rafael Isaza González